

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Rheingönheim	11.09.2019	öffentlich

**Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion
Carsharing in Rheingönheim und Station VRNnextbike**

Vorlage Nr.: 20190176

Stellungnahme Bereich Stadtplanung

Carsharing:

Carsharing-Angebote werden von privaten Unternehmen wie z.B. Stadtmobil eigenwirtschaftlich bereitgestellt. Im Stadtteil Rheingönheim ist nach Aussagen des Betreibers Stadtmobil derzeit eine zu geringe Nachfrage vorhanden, als dass sich ein entsprechendes Angebot durch weitere Standorte wirtschaftlich betreiben ließe. Somit ist derzeit kein weiterer Ausbau neben der Station am Giuliani-Knoten in Rheingönheim vorgesehen. Sollte sich in Zukunft ein entsprechender Bedarf entwickeln, wird die Stadtverwaltung im Rahmen der örtlichen und rechtlichen Möglichkeiten gemeinsam mit dem Betreiber sinnvolle Standorte ausweisen.

VRN-Nextbike:

Beim Fahrradvermietsystem VRN-Nextbike handelt es sich um ein sogenanntes stationsgebundenes System, bei dem die Fahrräder nur an ausgewiesenen Stationen ausgeliehen und zurückgegeben werden dürfen. Durch die Bereitstellung der zwei vorgeschlagenen Stationen an der Endstelle und am S-Bahnhof wären so, abgesehen von eher unwahrscheinlichen Fahrten bis zu innerstädtischen Stationen, innerhalb Rheingönheims nur Fahrten zwischen diesen beiden Standorten möglich. Fahrten zwischen diesen Stationen und den Wohngebieten bzw. dem Ortszentrum wären somit nur möglich, wenn weitere sog. korrespondierende Stationen im Stadtteil eingerichtet werden würden.

Die bisherigen Erfahrungen mit dem Fahrradvermietsystem haben aber gezeigt, dass diese nur in innerstädtischen bzw. stark verdichteten Stadtbereichen sinnvoll und wirtschaftlich zu betreiben sind. Hierbei ist auch zu berücksichtigen, dass diese Wirtschaftlichkeit für den Vermieter in Ludwigshafen auch nur dadurch zu erreichen ist, indem im Durchschnitt jährlich städtische Zuzahlungen in der Größenordnung von derzeit ca. 5.000 bis 6.000 Euro für eine Standardvermietstation gezahlt werden.

Vor diesem Hintergrund sind derzeit seitens der Stadt keine Fahrradvermietstationen in Rheingönheim vorgesehen.